

INDICE

CAPITULO I

P.H.C.

Justificacion	1
Formulacion del Problema	4
Objetivos Generales	5
Objetivos Especificos	6
Marco Teorico	7
Conceptualizacion de las variables	32

CAPÍTULO II

Diseño Metodológico	35
Procedimientos para la Recolección de las Informaciones	36
Plan de Tabulación y Análisis	36

CAPITULO III

Presentacion de los Resultados	39
Analisis e Interpretacion de los Datos	39

CAPITULO IV

- Conclusiones	123
- Implicaciones	127
- Recomendaciones	128
- Resumen	129
- Bibliografia	131
- Anexos	136

CAPITULO I

JUSTIFICACION.-

La situación actual del país ha afectado a todos los grupos de la población que viven de su trabajo.

Según estimaciones hechas por UNICEF, el 80 % de la población no tiene capacidad de satisfacer sus necesidades básicas y en estos últimos años, los salarios reales de los trabajadores disminuyeron en un 44 %. (1).

De esta situación no escapan las diferentes colonias de asentamiento de los inmigrantes japoneses, aunque el problema del desempleo se deja sentir menos, tanto entre la población japonesa como entre los trabajadores Bolivianos, las restricciones económicas han determinado también la salida de algunos inmigrantes y el desempleo parcial de la población boliviana sobre todo en épocas que no corresponde a las épocas de mayor trabajo del año agrícola.

La Colonia San Juan es una de las dos colonias agrícolas japonesas del departamento de Santa Cruz, ubicadas en la región de los llanos cálidos bajos de Bolivia. Desde 1955 cuando arribó

1. G. Iriarte, Análisis de la realidad Boliviana: Aspectos Sociales (La Paz - Bolivia) Editorial: SENPAS, 1985, p. 435.

el primer grupo de inmigrantes compuesto por 88 miembros hasta 1985 había ingresado a esta colonia y un total de 323 familias y 648 inmigrantes. Estos inmigrantes, comenzaron la colonización con el desmonte de la selva donde crecían troncos de 20 a 30 mts. de altura y practicando el cultivo de arroz en secano. Hoy, a 30 años de su fundación, la colonia San Juan se ha convertido en un centro ampliamente conocido por su explotación agrícola moderna con el aprovechamiento de grandes maquinarias y por su explotación avícola intensiva. Al mismo tiempo ha logrado el reconocimiento como el "pueblo japonés" que cumple el rol de la granja agrícola piloto dentro del "plan de Desarrollo del Oriente" impulsado por Bolivia en busca del autoabastecimiento de los productos alimenticios.

Pero la colonia San Juan ya no es un "pueblo japonés" donde reside solamente la comunidad japonesa en forma aislada. Allí habita un número mayor de Bolivianos, aproximadamente 350 familias y 3000 habitantes bolivianos, sobre pasando el número de familias japonesa (230). (1).

En una comunidad con la característica de la existencia de dos poblaciones claramente diferenciadas en aspectos culturales.

1. Iyo Kunimoto. Un Pueblo Japonés en la Bolivia Tropical:
(Colonia San Juan de Yapacani en el Dpto. de Santa Cruz) Editorial
Casa de la Cultura "Raúl Otero Reiche" 1990 p. 11.

económicos y sociales la atención de Salud debe fundamentarse en una caracterización del perfil epidemiológico de cada una de las poblaciones y de los factores que condicionen ésta situación de salud.

Estas diferencia sin embargo no han sido estudiadas de manera sistemática y no se sabe hasta donde son reales.

Tampoco se sabe si las diferencias empíricamente observadas: mejores condiciones de salud de la población japonesa y peores condiciones de la población Boliviana se deben fundamentalmente a factores económicos o a factores socio culturales.